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第２０回総会  久しぶりの対面会議でした。  

 

特定非営利活動法人  あいあいネット神戸  

代 表 理 事  木 村  由 已 子  

 

5 月末に決算を終えた第 20 回目のあい

あいネット神戸の総会は、今年は皆様集まっ

ての総会となりました。理事会 、総会が無事

終了し、場所を移しての懇親会は、久しぶり。

神 戸 駅 のがんこ寿 司 の貴 賓 室 を予 約 して

開催されました。 

あいあいネット神戸のメイン事業 「 あいあ

いの会」は蔓延防止重点区域発令 、緊急事

態宣言で、開催が中止になったり、時短にな

ったりと神戸市介護保険課からの緊急連絡

指導が頻繁でした。 

現在はやっと通常通りの活動に戻りましたが、マスクをしたままでお話をするので、聞

こえにくく、ついつい声が大きくなります。高齢者が自宅に閉じこもることが増えると、精

神的に身体的に悪影響が出るということで、感染防止に十分に気を配りながら、お越し

いただいています。 

現在、参加者の皆さんはワクチンを４回は接種済みで、５

回目の接種もぼちぼち始まっています。昨年から「うさぎの

お茶会」（集いの場 ） 、「カフェうさぎちゃん」（認知症カフ

ェ）を月 １回 、第 ２土曜日の午前に開催していますが、ウィズ

コロナの中で、なかなか集客がままならないのが現状です。 

２番目のメイン活動、「デゴイチを守る会」の活動は２ヶ月

に１回程度です。晴天のもと、汗だくになりながら、マスクして

デゴイチを整備、塗装 、草取りなどをして下さるボランティア

の方々には、頭が下がります。おかげさまでデゴイチ君はピッ

カピカの男前で、青い空を背景にたたずんでいます。今回の

建設局駅前魅力創造課の神戸市駅前再開発で、デゴイチをライトアップしていただけま

した。これからも季節ごとの飾り付けなどを続けて、地域の皆様に愛されるアイドルになれ

ますよう頑張っていきます。 

 いつまで続くかわからないコロナ禍ですが、神戸街 角サロン・デゴイチカフェを地域 の

皆様やデゴイチファンの皆様が気楽に立ち寄って下さる「場」として継続していきます。 

 

皆様、これからもあいあいネット神戸へのご支援をよろしくお願いいたします。 
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やさしいまちづくり  
 

 

   神戸・西元町の D51、ライトアップ式典開催！  

                  

神戸 ・西元町の D51 を守る会  代表   

              NPO あいあいネット神戸  理事  

飯野浩三  

 

いつも神戸駅東側の D51 1072 の清

掃 ・整備 ・車体磨きにご協力いただきあ

りがとうございます。 

10 月 28 日の夕方、6 時 30 分より

久元神戸市長をお迎えし、工事が成っ

た D51 1072 ライトアップ開始記念式典

が神戸市の主催で挙行されました。 

これには、みなと元 町 タウン協 議 会

奈良山会長、もとまちハーバー懇談会古賀野会長、神戸ホストライオンズクラブ中野会

長にもご臨席を賜り、また本 NPO 法人、あいあいネット神戸の木村理事長が D51 を守る

会メンバーとして参加下さいました。 

市長の祝辞のあと、飯野が機関車や活動の概要を説明させていただき、そして一斉

にライトアップのボタンを押す展開で、簡潔にまとめた式典でしたが、D51 を守る会のメン

バー、日ごろお世話をくださっている皆様 、観光客や買い物客 、退勤で現地を通られる

方々など大勢の方々に見守られての晴れやかな式典となりました。 

ここの D51 のライトアップについては、東海道本線の東の始点である東京 ・新橋の C11

が常時夜間ライトアップがなされ、テレビなどでも広く全国の人に知られる存在であるこ

とから、東海道本線の西の始終着地でもある神戸でも是非と私たちが常に念願してい

たことです。 久元神戸市長が昨年末に自ら現地を見られての決断だったとのこと、誠

に喜ばしく思います。 

 此度のライトアップに至る経緯では神戸市が進める神戸駅前の大きなイメージアップ

の起爆剤としても期待されていますが、４年前には色も褪せ、あちらこちらに傷みが表面

化するなど状況を懸念されていた機関車が、私たちの望みに応えて見事に美しい姿を

蘇らせてくれることで実現したものと考えています。 

今後とも神戸駅前に存在感を誇り、元町地区の西の玄関である場所の表看板として、

D51 の踏ん張りとともに私たちも世間の声にこたえて、常に美しく多くの方々に親しんで

いただけるようさらに精進することをお誓い申し上げます。                       

                



♡♡サロン活動♡♡  

私たちの活動理念は「寄り添い」 

 

  

 

コロナ禍の「まん延防止等重点措置」や「緊急事態宣言」で大騒ぎ、神経をすり減らした経

験の末、やっと最近、コロナと共存していく覚悟が出来たような気がします。 

やっと昼食の調理も許可され、皆さん食事中は「黙食」。でも、楽しく元気に集っています。 

ワクチンを 4 回接種も済ませ、検温・マスク・消毒、そして密を避けて、注意は怠りません！！ 

そろそろ５回目接種ですね。高齢者は負けませんよ～！  

            

              

                       

        

 

 

 

 

                             

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

太極拳教室  あいあいの会  

今日は久しぶりで  

フラワーアレンジメントの日  

偶数月の「うさぎ寄席」  

お席の間隔を考慮して開催しました。 

 

来年の干支のうさぎの押し絵を

作りました。  

玄関に飾りま～す。  

土曜日の教室  

 

水曜日の教室  

 



ユニバーサルな場づくり      

    

脳のチャレンジ  

 

脳は新しい事にチャレンジすると活性化します。一方で、手慣れてくると省エネ化がすすみ鎮静

化していきます。脳を鍛えたければ、だんだん難しくなったり、多様化してく勉強のようなプロセ

スが必要です。（まいにち脳活俳句塾から） 

 なるほど！ 年をとっても脳は使えば使うほど、活性化するんですね。年をとったので、「新し

い事は、もう頭に入りません」と諦めるのは、まだ早い！ 俳句の創作には脳活プロセスがあるそ

うですので、俳句をやってみようかなと思っている今日この頃です。皆さんも“俳句”やってみま

しょうか。 では俳句を使った脳トレ問題をどうぞ。 

 

① 閑かさや岩にしみ入る（     ）の声    松尾 芭蕉 

② 斧入れて香におどろくや（      ）    与謝 蕪村 

③ 越後屋に布さく音や（      ）      宝井 其角 

④ （     ）一輪一輪ほどのあたたかさ    服部 嵐雪 

⑤ （     ）に兼房見ゆる白毛かな      河合 曽良 

⑥ 白（     ）といふといへども紅ほのか   高浜 虚子 

⑦ （     ）とけて村一ぱいの子ども哉    小林 一茶 

  

（クイズの答） 

1、  蝉   2、冬木立   3、衣替え   4、梅   5、卯の花  ６．牡丹  ７．雪  

※答えの部分は俳句の季語にあたります。主要俳人の名前を調べてみましょう。  
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NPO 法人 あいあいネット神戸  

〒650-0022 神戸市中央区元町通７丁目３－２  有限会社ケイホワイト内 

 http://www.k-white.co.jp/iinetkobe/   TEL ０７８－３８０－３３０２  

 FAX ０７８－３５１－７６６８ 

編 集 後 記  

●先日、所用のついでに鎌倉に行ってきました。中学の修学旅行以来で、

全く初めてと同じ感じで楽しめました。（ま）  

●私一番の出来事です。人生で初めて天皇陛下のお姿拝見しました。  

 明石の朝霧にて。（き）  

●一歩づつ、夢の実現へ向かっています。私の楽しい隠居生活も間近か

な。（ゆみうさぎ）  


